

# le POPulaire

INFORMATIONS DE PROXIMITÉ - ISSN 0851 2442 - N°1228- JEUDI 18 DÉCEMBRE 200

COOPÉRATION  
AUTRICHE SÉNÉGAL

## Évolution jugée très favorable du Pader

**7**84 millions de F Cfa. Tel est le montant de l'appui financier direct de la coopération autrichienne aux partenaires sénégalais entre 2001 et 2003. Une intervention menée sous la coordination d'Ewa, une Ong autrichienne basée à Thiès et focalisée sur le monde rural. Cela grâce au Programme d'action pour un développement rural juste et durable (Pader) qui couvre Mbour, Louga, Podor, Tivaouane. Démarré le 1er janvier 2001, le Pader dont la première phase est de 5 ans inclut 4 antennes locales qui portent le nom du département où il opère. C'est ce qu'a révélé hier, lors d'une conférence de presse, M. Abdelghani Souirji, directeur de Ewa-Sénégal qui a dressé le bilan à mi-parcours du Pader, en présence de son Excellence l'ambassadeur d'Autriche au Sénégal, du Dg de Ewa, de l'Union Européenne, des partenaires et des bénéficiaires.

Le concept de base du Pader, financé à 100 % par la Coopération autrichienne, a-t-il indiqué, est celui d'un Fonds de développement local (Fdl) s'appuyant sur les coopératives et associations de producteurs dans une démarche participative. En effet, a soutenu M. Souirji, les Fdl mis en place par le Pader ambitionnent d'augmenter progressivement l'autonomie des producteurs en matière de développement, mais aussi de financer des actions de développement structurantes à grande ou petite échelle. Les 4 Fdl qui financent les quelque 8.702 bénéficiaires sont alimentés par un Fonds central pour le développement local géré par le Comité directeur du Pader.

Ainsi, selon le directeur d'Ewa-Sénégal, grâce à l'action du Pader, hormis le développement organisationnel et l'appui financier qui leur ont été concédés, les agriculteurs et les éleveurs ont bénéficié d'un appui technique. Il leur a aussi été facilité l'accès aux intrants et équipements nécessaires pour l'intensification de leurs activités de même que des infrastructures et équipements de stockage et de transformation. Last but not least, un système de commercialisation a été mis en place dans les coopératives. Toutes choses qui font dire à M. Souirji que le programme évolue très favorablement. Le nombre de 10.000 membres (100.000 bénéficiaires, en comptant les familles), sera probablement atteint selon lui dès 2004. Et pour l'exercice 2004-2005, a-t-il dit, l'accent sera mis sur la consolidation des acquis.